


**PULSO POLÍTICO**

**CRISIS POR REFORMA Y  
ELECCIÓN EN EU**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

**A** 24 horas de que los ministros de la Suprema Corte de Justicia discutan la inconstitucionalidad de la reforma judicial y de que se realice la elección presidencial en Estados Unidos, México estará en riesgo: por un lado, de enfrentar una grave crisis constitucional y, por otro, las consecuencias del resultado de ese proceso electoral, sea quien sea el ganador, por las reiteradas amenazas a nuestro país tanto de la candidata demócrata, Kamala Harris, como del republicano, Donald Trump, que emprenderán contra nuestro país.

Juan Luis González Alcántara Carrancá, autor del proyecto que se presentará mañana, propone que como lo establece la reforma, se elija a los nuevos ministros del alto tribunal, no así a los jueces y magistrados del Poder Judicial, luego de que las decenas de juicios de amparo emitidos no han sido acatados por los Poderes Ejecutivo y Legislativo y en la elección en EU la principal preocupación y hasta franco temor que priva aquí en niveles gubernamentales, empresariales y de la población misma, es lo que espera a México, sobre todo, en caso de que gane Trump.

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

**Con el cálculo del INE**, la elección de jueces, magistrados y ministros —si es que la de los dos primeros no se cancela, como lo propone González Alcántara Carrancá— se confirma que el costo será de más de 13 mil millones de pesos, mayor al del proceso de junio de Presidenta, diputados federales y locales, senadores o alcaldes, por lo que dada la estrechez presupuestal, tendrá que encontrarse una salida.

**Eso habrá de definirse** una vez que la Secretaría de Hacienda presente a la Cámara de Diputados el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 se conozcan los montos y rubros que en su momento se discutirán en la sede de San Lázaro por parte de la supermayoría de Morena y sus aliados, una vez que las comisiones legislativas les den luz verde.

**La renegociación del Tratado** Comercial México-Estados Unidos-Canadá y el grave problema migratorio son, como se ha señalado, dos de los problemas más serios que enfrentará nuestro país con quien gane la elección presidencial porque tanto Harris como Trump, cuestionan su continuidad.

**Nuestras más sentidas condolencias** a la familia de don Emilio Vega Velasco, a doña Mary y sus hijos, por el deceso de un extraordinario amigo, ocurrido ayer en la madrugada en esta capital.

**Pionero fundador del Cancún de hoy**, murió el sábado el ingeniero Diego de la Peña García, en esa ciudad, cuyo desarrollo impulsara al igual que los de otros municipios de Quintana Roo para convertirlos en el destino turístico más importante de México. A sus familiares, expresamos nuestro pesar.

*fcardenas@pulsopolitico.com.mx*  
*@MXPulsoPolitico*